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EMPREGABILIDADE
Dólar cai para R$ 

5,03 e fecha no 
menor valor do mês

Datas comemorativas como Dia das Crianças, Black Friday e Natal devem 
incrementar as contratações

Fim do ano deve gerar 470 mil vagas 
temporárias no país, diz associação

Num dia de alívio no mercado internacional, o 
dólar aproximou-se de R$ 5 e fechou no menor 
valor do mês. A bolsa de valores reverteu par-
te das perdas de sexta-feira (13), impulsionada 
pela entrada de capitais nos países emergentes.
O dólar comercial encerrou esta segunda-
-feira (16) vendido a R$ 5,037, com queda 
de R$ 0,051 (-1,01%). A cotação operou 
próxima da estabilidade na abertura dos ne-
gócios, mas passou a despencar no fim da 
manhã, com o início das operações do mer-
cado norte-americano.
Com o desempenho de hoje, a moeda norte-a-
mericana está no menor nível desde 29 de se-
tembro. A divisa, que chegou a R$ 5,17 há duas 
semanas, agora acumula alta de apenas 0,2% 
em outubro. Em 2023, o dólar caiu 4,6%.
No mercado de ações, o dia também foi mar-
cado pela recuperação. O índice Ibovespa, da 
B3, fechou aos 116.534 pontos, com alta de 
0,67%. O indicador ainda não recuperou os 
117 mil pontos alcançados na última quinta-
-feira (12), mas acumula alta de 2,07% desde 
o início da semana passada.
O otimismo externo prevaleceu no merca-
do global. O Banco Central da China inje-
tou dinheiro na segunda maior economia 
do planeta, o que elevou o preço de várias 
commodities metálicas, beneficiando paí-
ses emergentes como o Brasil.
Nos Estados Unidos, a perspectiva positiva 
com a divulgação de lucros de empresas impul-
sionou as bolsas de valores. Os juros de longo 
prazo dos títulos do Tesouro norte-americano 
caíram, empurrando para baixo as taxas no 
mercado futuro brasileiro. Isso impulsionou 
ações de empresas varejistas no Brasil e fez o 
dólar cair em todo o planeta.
Apesar do agravamento do conflito entre Israel 
e o grupo palestino Hamas, o mercado finan-
ceiro ainda não sofreu turbulências significa-
tivas porque a guerra, a menos que se alastre 
pelo Oriente Médio, tem pequeno impacto na 
produção de petróleo.
As matérias sobre o fechamento do mercado 
financeiro apenas em ocasiões extraordinárias. 
A cotação do dólar e o nível da bolsa de valores 
não são mais informados diariamente.

Associação Brasileira 
do Trabalho Tempo-
rário (Asserttem) pre-
vê a criação de cerca 
de 470 mil vagas tem-
porárias de outubro 

a dezembro deste ano. A estimativa 
representa um aumento de 5% em 
relação ao mesmo período do ano 
passado. E é a esperança do mercado 
após um pequeno recuo nos núme-
ros no terceiro trimestre de 2023.
— Acreditamos que, se o cenário for 
favorável, as indústrias podem ace-
lerar suas contratações para atender 
a alta demanda de consumo do perí-
odo, devido às datas sazonais como 
Dia das Crianças, Black Friday e 
Natal — afirma o presidente da as-
sociação, Marcos de Abreu.
Segundo ele, a estimativa é cautelo-
sa, pois as contratações dependem 
de um cenário positivo da economia 
para acontecerem: estabilidade do 
dólar, que pode ajudar as indústrias 
que produzem para exportação; o au-
mento da importação chinesa; bem 

como a diminuição dos juros. Se tudo 
for conforme esperado, as vagas de-
vem ser abertas principalmente pelos 
setores da Indústria (55%), Serviços 
(30%) e Comércio (15%).
— Em outubro, a Indústria deve pu-
xar as contratações temporárias, já 
que estão atrasadas com suas produ-
ções e precisam atender a demanda 
acelerada de consumo para o final 
de ano. Já em novembro, destacamos 
o setor de Serviços, principalmente 
nas empresas de e-commerce e do 
setor de logística, pela mudança no 
hábito de compra do brasileiro, por 
meio das compras on-line e a Black 
Friday. Já em dezembro quem im-
pulsionará a geração das vagas tem-
porárias será o setor do Comércio, 
nos pontos físicos, devido ao Natal 
— explica Abreu.
No 3º trimestre, houve um recuo de 
3,34% em relação ao mesmo período 
de 2022, ao gerar 608.800 vagas tem-
porárias nos meses de julho, agosto 
e setembro. Segundo o presidente 
da Asserttem, o período de férias 

em julho não provocou o aumento 
de vagas esperado. Com o recuo do 
dólar, por exemplo, e o impacto nas 
exportações brasileiras, as indústrias 
contrataram menos. Além disso, a 
China — maior importadora de pro-
dutos brasileiros — reduziu muito as 
importações, o que tem impactado o 
mercado como um todo.

Chance de efetivação cresce
A vaga inicial é temporária, mas 
a oportunidade pode abrir cami-
nhos para um trabalho mais lon-
go. De acordo com a associação, 
há uma alta na taxa de efetivação 
média dos temporários, que pas-
sou de 20% para 22% neste último 
trimestre do ano.
— Vivemos uma realidade de falta 
de mão de obra qualificada. Assim, 
quando a empresa encontra este 
profissional, ela o efetiva. E, conse-
quentemente, verificamos um au-
mento da empregabilidade ao invés 
da contratação de temporários — 
conclui Abreu.

A

Lojas de shoppings devem turbinar quadro de co-
laboradores para o Natal — Foto: Lucas Tavares 
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Mais de 1,4 mil pessoas morreram em Israel no ataque de 7 de outubro do grupo terrorista, segundo as autoridades do Estado hebreu

Daniel Noboa é eleito presidente do Equador

Israel afirma que 199 reféns
foram capturados pelo Hamas

VÍTIMAS

Exército de Israel infor-
mou nesta segunda-feira, 
16, que 199 pessoas foram 
sequestradas pelo grupo 
terrorista Hamas no ataque 
violento de 7 de outubro, 

segundo um balanço atualizado. O número 
anterior citava 155 pessoas.
"Informamos as famílias de 199 reféns", 
declarou o porta-voz militar, Daniel 
Hagari, em uma entrevista coletiva. O 
porta-voz afirmou que "os esforços rela-
cionados aos reféns são uma prioridade 
nacional" e que "o Exército e Israel traba-
lham dia e noite para libertá-los".
Mais de 1,4 mil pessoas morreram em Is-
rael no ataque de 7 de outubro do Hamas, 
segundo as autoridades do Estado hebreu. 
Mais de 2.750 pessoas morreram em bom-
bardeios israelenses de represália na Faixa 
de Gaza, enclave palestino governado pelo 
Hamas e cercado por Israel, informaram as 
autoridades locais.
No fim de semana, o Exército israelense 
realizou incursões pontuais no enclave, 
onde disse ter encontrado alguns cadá-
veres de reféns sequestrados. O Hamas 

afirmou que 22 "prisioneiros" morreram 
nos bombardeios israelenses.
A identificação de mais de mil vítimas ci-
vis em Israel está progredindo lentamente, 
onde as equipes forenses trabalham sem 
parar para recolher provas de DNA de fa-
miliares dos desaparecidos para comparar 
informações. De acordo com os últimos 
dados disponíveis, a polícia forense recebeu 
até agora 936 corpos de civis, dos quais 615 
foram identificados e 494 entregues às suas 
famílias para sepultamento.

Neta de brasileiros está entre reféns
A jovem Tchelet Fishbein Za'arur (ou Celes-
te como a família a chama em português), 
de 18 anos, de família brasileira, está entre os 
sequestrados pelo Hamas, de acordo com os 
familiares. No dia do ataque, Celeste chegou 
a se esconder num bunker com o namorado, 
mas logo depois não deu mais notícias a fa-
mília. No sábado, 14, depois de a família não 
ter encontrado DNA compatível com o da 
jovem entre as vítimas do ataque terrorista, 
o exército israelense confirmou que ela está 
na lista de sequestrados pelo Hamas. (Com 
agências internacionais).

O empresário Daniel Noboa, de 35 anos, ven-
ceu o segundo turno das eleições presidenciais 
deste domingo (15). Ele completará o manda-
to de Guillermo Lasso e se tornará, portanto, o 
chefe de Estado mais jovem da história do país.
Noboa conseguiu 52,30% dos votos, apuradas 
92,98% das urnas apuradas, garantindo, assim, 
o posto no comando do país. Noboa, filho de 
um dos homens mais ricos do país, Álvaro 
Noboa, tem uma experiência curta na políti-
ca. Foram apenas dois anos como deputado na 
Assembleia Nacional.
Com o resultado, ele conquista um so-
nho almejado e nunca alcançado pelo 
pai. Álvaro Noboa disputou cinco elei-
ções presidenciais e perdeu todas. Seu 
filho governará o país até 2025.
Pelas redes sociais, Daniel Noboa afirmou que 

o país "fez história" neste domingo. "Hoje fize-
mos história, as famílias equatorianas elege-
ram um Novo Equador, elegeram um país com 
segurança e emprego. Lutemos por um país de 
realidades, onde as promessas não acabam na 
campanha e a corrupção seja castigada. Obri-
gado, Equador".
Noboa assumirá em dezembro, o dia ainda não 
está definido, e enfrentará um cenário muito 
complexo: os inéditos índices de insegurança 
se somam a um difícil quadro socio-econômi-
co, com altos níveis de pobreza e desemprego.
As eleições deste ano foram marcadas por epi-
sódios de violência durante a campanha. Nos 
últimos meses, políticos e candidatos a cargos 
governamentais foram mortos no país. Dentre 
eles, o candidato presidencial Fernando Villa-
vicencio, antes do primeiro turno, em agosto.

Hamas atacou Israel em de 7 de outubro e mantém 
quase 200 reféns - Foto: Reprodução/InternetO
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Força Nacional vai come-
çar a atuar nesta terça-feira 
(17) nas rodovias federais 
do Rio de Janeiro em apoio 
à PRF. Esta será a colabora-
ção ostensiva do governo 

federal à segurança pública no Rio. Os 300 
agentes da Força Nacional chegarão ao esta-
do, no máximo, até o próximo sábado (21). 
As informações foram divulgadas pelo mi-
nistro da Justiça, Flávio Dino, em coletiva 
de imprensa na tarde desta segunda-feira 
na Casa Firjan, em Botafogo, no Rio.
O ministro afirmou que no primeiro mo-
mento o reforço será nas rodovias federais e 
no entroncamento da Dutra com a Avenida 
Brasil no Trevo das Margaridas.
Comunidades e a Avenida Brasil ainda não 
estão incluídas no patrulhamento da Força 
Nacional, a não ser no cruzamento com a 
Dutra, chamado Trevos das Margaridas.
Dino ressalvou que o planejamento é dinâ-
mico e que poderá ser alterado de acordo 
com o resultado das ações. A avaliação deve 
ser feita após três semanas. A depender dos 
resultados da cooperação do Governo Fede-
ral, o ministro afirmou que pode intensificar 
o apoio ao estado, com envio de mais agen-
tes, inclusive com a participação das Forças 
Armadas para atuar na segurança pública no 
estado, citando a Lei Complementar 97.
"Estamos debatendo. Não há conclusão ou 
decisão. Temos outras possibilidades a de-
pender da evolução dos fatos. Ninguém vai 
manter o mesmo planejamento por meses 

a fio. É preciso aferir resultados semana a 
semana", disse Dino.
O ministro acrescentou que interrompeu a 
conversa com o Ministério da Defesa sobre a 
participação das Forças Armadas por conta 
da guerra no Oriente Médio. "Quando eu era 
bem jovem eu jogava xadrez. A cada jogada 
você pensa em dez na frente. Nossa equipe, 
especialistas em segurança pública, define o 
próximo passo", afirmou, citando a possibi-
lidade de aplicar a Lei Complementar 97 que 
autoriza que mesmo sem GLO as Forças Ar-
madas auxiliem as forças policiais.
O apoio do Governo Federal na segurança 
pública no Rio se dará em dois eixos neste 
momento. O ostensivo, com o reforço de 
250 agentes da PRF e 300 da Força Nacio-
nal, que atuarão a partir de amanhã em pa-
trulhamento em rodovias federais. Metade 
do contingente da Força Nacional chegou 
no Rio no domingo. Esse reforço inclui 
mais 110 viaturas da PRF e Força Nacional.
Ainda na dimensão da ostensividade, o Mi-
nistério da Justiça anunciou o fortalecimen-
to de equipes da PF no porto e na Baía de 
Guanabara, com novas lanchas blindadas e 
efetivo para patrulhamento ostensivo. Esse 
trabalho será partilhado com a Marinha.
O segundo eixo é de inteligência e inves-
tigação. "Tivemos exemplo exitoso na se-
mana passada que ilustra o que vamos 
fortalecer, que foi a apreensão de 47 fuzis 
na Barra da Tijuca, operação que ensejou 
desdobramentos e identificou espécie de 
montadoras de fuzis em Belo Horizonte", 

SEGURANÇA
Força Nacional vai apoiar PRF no patrulhamento nas 
rodovias federais em primeiro momento de cooperação

Flávio Dino não descarta uso das Forças Armadas em apoio às polícias no Rio

Carlos Bolsonaro vai à Justiça para reaver porte de arma após negativa da PF

O ministro Flávio Dino ressalvou que o planejamento é dinâmico e que poderá ser 
alterado - Foto: Reginaldo Pimenta

exemplificou Dino.
"A diretriz da PF é identificação dos esquemas 
de lavagem de dinheiro e descapitalização das 
organizações criminosas", completou.
Na noite desta segunda-feira (16) o minis-
tro vai se reunir com o governador Cláudio 
Castro às 19h e em seguida com o prefeito 
da capital Eduardo Paes.

Câmeras corporais
O ministro afirmou que não há previsão 
de compra de câmeras corporais neste mo-
mento para uso por parte da Força Nacio-
nal. Dino acrescentou que o governo rece-
beu uma doação de câmeras dos Estados 
Unidos, prevista para chegar ao Brasil ain-
da em outubro, que serão destinadas à PRF 
e à PM da Bahia.
Entenda o que é a Força Nacional

A Força Nacional é um Programa de Coope-
ração Federativa do Governo Federal gerida 
pelo Ministério da Justiça e Segurança Públi-
ca. A finalidade do programa é a preservação 
da ordem pública, a segurança de pessoas e 
de patrimônio e atuação em emergências e 
calamidades públicas. A Força Nacional não 
faz parte das Forças Armadas e é composta 
por policiais militares, corpos de bombeiros, 
policiais civis e profissionais de perícia.
A Força Nacional pode ser empregada em 
qualquer parte do território nacional me-
diante autorização do Ministério da Justiça. 
Ela atua de acordo com as solicitações dos 
governadores de estado ou dos ministros de 
estado para apoiar um ente estadual ou um 
ente federal. Todos os operadores passam por 
um treinamento e capacitação chamado Ins-
trução de Nivelamento de Conhecimento.

O vereador carioca Carlos Bolsonaro 
(Republicanos-RJ) prepara uma ação 
na Justiça na tentativa de reaver o porte 
de arma, cuja renovação foi negada pela 
Polícia Federal (PF). O filho do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro alega sofrer ame-
aças e, apesar de ainda ter direito de re-
correr à própria PF, deve optar pela via 
judicial, por considerar improvável uma 
decisão favorável da corporação.
O parlamentar teve o porte de uma pis-
tola calibre .380 suspenso pela PF em 
julho. Aliados dizem que agora ele vai 
apresentar um mandado de segurança na 
Justiça Federal do Rio contra o superin-
tendente da PF no estado, Leandro Al-
mada, nomeado já no governo Lula pelo 
atual ministro da Justiça, Flávio Dino.
À Polícia Federal, Carlos pediu a reno-
vação da concessão de porte de arma de 

fogo por cinco anos em todo o país. Ele 
argumenta nunca ter se envolvido em 
“situação que desabone sua conduta por-
tando arma de fogo” e afirma ter “a ca-
beça a prêmio por sua atuação política”.
O vereador cita o atentado a faca sofrido 
pelo pai,a durante a campanha eleitoral 
de 2018, e lembra que “mora no Rio de Ja-
neiro, um dos municípios mais violentos 
do estado em que ocupa função pública”, 
além de afirmar que possui qualificação 
técnica para operar o armamento.
Na negativa, a PF contra-argumentou 
que “a documentação juntada não é sufi-
ciente para comprovar a efetiva necessi-
dade por ameaças e riscos individualiza-
dos, plausíveis e atuais à sua integridade 
física, que justifiquem a concessão ex-
cepcional do porte”.
Em publicação nas redes sociais, o vereador 

criticou a decisão da PF e chamou o inde-
ferimento de “redondamente orquestrado”.
O vereador também tentou comprar ou-
tra arma, uma pistola 9 mm. Entretanto, 
desde julho, quando Lula assinou um 
novo decreto presidencial para controle 
de armas de fogo, este tipo de armamen-
to passou a ser restrito, fazendo com que 
Carlos também tivesse o pedido de com-
pra negado.
Futuro alvo da ação de Carlos, Almada 
comanda a PF no Rio desde fevereiro. 
Há 14 anos na corporação, onde também 
chefiou as superintendências do Amazo-
nas e da Bahia, ele ganhou projeção ao 
conduzir a investigação que indicou ha-
ver uma organização criminosa atuando 
para atrapalhar a elucidação do assassi-
nato da vereadora carioca Marielle Fran-
co e do motorista Anderson Gomes.

A
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ONU volta a pressionar o Brasil pela descriminalização do aborto

CORREÇÃO

Ação foi suspensa em abril deste ano e se arrasta desde 2014

Barroso adia para novembro julgamento
que pode mudar correção do FGTS

presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
Luís Roberto Barroso, 
decidiu nesta segunda-
-feira (16) adiar para 8 de 
novembro a retomada do 
julgamento sobre a lega-

lidade do uso da Taxa Referencial (TR) 
para correção das contas do Fundo de 
Garantia do Tempo de Serviço (FGTS).
O adiamento foi anunciado após reunião de 
Barroso com o ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad, e outros ministros do governo 
federal. A retomada da análise do processo 
estava prevista para quarta-feira (18). 
De acordo com Barroso, o adiamento vai 
permitir que a União possa apresentar 
novos cálculos sobre a questão. Durante a 
reunião, o presidente do STF reiterou que 
considera "injusta" a correção do fundo por 
índice menor que a poupança. 
Além de Haddad, também participaram da 
reunião os ministros das Cidades, Jader Filho, 
e do Trabalho e Emprego, Luiz Marinho, além 
do advogado-geral da União, Jorge Messias, e 
a presidente da Caixa, Rita Serrano. 
O julgamento sobre a correção do FGTS foi 
suspenso em abril deste ano por um pedido 

de vista apresentado pelo ministro Nunes 
Marques. Até o momento, o placar da vota-
ção está 2 a 0 pela inconstitucionalidade do 
uso da TR para correção das contas do FGTS. 
Pelo entendimento, a correção não pode ser 
inferior à remuneração da poupança.
Na abertura do julgamento, a Advocacia-
-Geral da União (AGU) também alertou 
que eventual decisão favorável à correção 
poderá provocar aumento de juros nos 
empréstimos para financiamento da casa 
própria e aporte da União de cerca de R$ 5 
bilhões para o fundo.

Entenda
O caso começou a ser julgado pelo Supre-
mo a partir de uma ação protocolada em 
2014 pelo partido Solidariedade. A legen-
da sustenta que a correção pela TR, com 
rendimento próximo de zero, por ano, não 
remunera adequadamente os correntistas, 
perdendo para a inflação real.
Criado em 1966 para substituir a garantia 
de estabilidade no emprego, o Fundo de 
Garantia do Tempo de Serviço funciona 
como uma poupança compulsória e pro-
teção financeira contra o desemprego. No 
caso de dispensa sem justa causa, o empre-

O

Na ocasião, 18 peritos das Nações Unidas per-
guntaram a uma delegação brasileira sobre os 
processos de combate à pobreza e implementa-
ção de políticas de direitos humanos e sociais.
Além do aborto e do marco temporal, o 
informe da ONU também mencionou mi-
tigação das mudanças climáticas, amplia-
ções de direitos trabalhistas e combate ao 
preconceito de raça e gênero.
Essas recomendações são para nortear políti-
cas públicas que possam ser implantadas no 
Brasil, a partir de análises feitas por peritos in-
ternacionais e pesquisas sobre direitos huma-
nos e cidadania, segundo a ONU.
O órgão vem sofrendo diversos questiona-
mentos quanto a sua eficácia enquanto me-
diador internacional nos conflitos, ataques 
terroristas e guerras que assolam o mundo 
pós-pandemia.

ONU DEFENDE “ACESSO AO
ABORTO SEGURO”

Sobre o aborto, o comitê da ONU disse estar 
“preocupado com os obstáculos que as mu-
lheres enfrentam” para ter acesso ao proce-
dimento. Segundo o documento, mesmo em 
casos que são assegurados pela legislação bra-
sileira – gravidez de risco, anencefalia do feto 
e gestação resultante de violência sexual -, as 
mulheres brasileiras sofrem “diversos tipos de 
discriminação”.

O comitê recomendou que o Brasil reveja a le-
gislação que proíbe o aborto, como forma de 
deixá-lo “compatível com a integridade e a saú-
de das mulheres”. Também foi sugerido que o 
país garanta o acesso ao procedimento de for-
ma segura na rede pública de saúde.
O regulamento brasileiro citado pela ONU 
data de 1940, e estabelece que o aborto pro-
vocado pela gestante é crime, com penas de 
um a três anos de detenção. Quando feito por 
terceiros, a punição pode chegar a 10 anos de 
reclusão.
– Garantir a acessibilidade e a disponibilida-
de de serviços e informações de saúde sexual 
e reprodutiva adequados e de boa qualidade, 
inclusive o acesso a serviços de aborto seguro, 
incluindo também medicamentos para aborto, 
contracepção e contracepção de emergência, 
para todas as mulheres e meninas adolescen-
tes no país, especialmente em áreas rurais ou 
remotas – recomendou a ONU.

ONU QUER QUE LULA VETE PROJETO 
DO MARCO TEMPORAL

O comitê também recomendou que Lula adote 
um “mecanismo eficaz” para proteger o direito 
dos povos indígenas. A ONU salientou que o 
país precisa agilizar o processo de demarcação 
de terras e rejeitar a “aplicação e institucionali-
zação” da tese do marco temporal.
– Agilizar a demarcação, a regularização e a 

titulação das terras e territórios dos povos in-
dígenas, quilombolas e outras comunidades 
tradicionais de acordo com as normas inter-
nacionais e defender seus direitos, rejeitando a 
aplicação e institucionalização da tese do mar-
co temporal – recomendou o comitê da ONU.
O marco temporal é uma proposta de in-
terpretação do artigo 231 da Constituição 
Federal de 1988, que leva em consideração 
um entendimento de que uma terra in-
dígena só poderia ser demarcada se fosse 
comprovado que os indígenas estavam na 
terra requerida na data da promulgação da 
Constituição, ou seja, no dia 5 de outubro 
de 1988. Quem estivesse fora da área na 
data, não teria direito a pedir a demarcação.
A tese foi considerada inconstitucional pelo 
STF no último dia 21 de setembro, com nove 
ministros rejeitando a proposta e dois se po-
sicionando a favor. Seis dias depois, o Senado 
aprovou, por 43 votos a 21, um projeto de lei 
que impõe o marco temporal na demarcação 
de terras indígenas.
A decisão do Senado precisa passar pela análi-
se de Lula, que tem até esta sexta-feira (20) para 
sancionar ou vetar o texto aprovado pelo Con-
gresso. A Advocacia-Geral da União (AGU) 
deve aconselhar o petista a vetar parte da lei, 
como forma de respeitar a decisão do STF. Ao 
mesmo tempo, a oposição ao governo já se 
movimenta para derrubar a ação presidencial.

gado recebe o saldo do FGTS, mais multa 
de 40% sobre o montante.
Após a entrada da ação no STF, leis come-
çaram a vigorar, e as contas passaram a ser 
corrigidas com juros de 3% ao ano, o acrés-
cimo de distribuição de lucros do fundo, 
além da correção pela TR.

Pelo governo federal, a AGU defende a ex-
tinção da ação. No entendimento do órgão, 
as leis 13.446/2017 e 13.932/2019 estabelece-
ram a distribuição de lucros para os cotistas. 
Dessa forma, segundo o órgão, não é mais 
possível afirmar que o emprego da TR gera 
remuneração menor que a inflação real.

Mesmo sem foro para tal, a Organização das 
Nações Unidas (ONU) voltou a pedir ao Brasil 
que descriminalize o aborto. A entidade tam-
bém reivindicou que o país vete o projeto de lei 
do marco temporal da demarcação das terras 
indígenas, que foi aprovado no Congresso.
O Comitê da ONU para Direitos Econômicos 
e Sociais citou os temas entre os principais de-
safios que o país precisa enfrentar para com-
bater as desigualdades sociais, fazendo lobbie 
por demandas progressistas.
O informe datado da última sexta-feira (13) 
apresentou diversas recomendações ao go-
verno brasileiro. O documento é resultado de 
uma sabatina na qual o Planalto participou há 
duas semanas em Genebra, na Suíça.
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Konstantine Glazkov, de 32 anos, estava passeando com a esposa ucraniana Viktoriia Zorina, de 29 anos, quando foram abordados na Avenida Chile

'Vi a minha esposa no chão gritando', diz turista russo 
ferido durante assalto no Centro do Rio; suspeita foi presa

Justiça mantém prisão de ex-diretor do Vasco da Gama, 
que ameaçou família em posto na Serra das Araras

VIOLÊNCIA

turista russo Konstantine 
Glazkov, de 32 anos, esfa-
queado, na manhã deste 
domingo, durante uma 
tentativa de assalto na Ave-
nida Chile, no Centro do 

Rio, afirmou que não percebeu quando foi 
ferido pelo criminoso. Segundo o sociólo-
go, eles entraram em uma luta corporal. Ele 
foi levado para o Hospital Souza Aguiar, 
onde recebeu atendimento e foi liberado às 
11h40. Konstantine estava acompanhado 
da esposa ucraniana, Viktoriia Zorina, de 
29 anos, também rendida pelos assaltantes. 
A ocorrência foi registrada na Delegacia 
especial de Atendimento ao Turista (Deat), 
uma suspeita foi presa.
— Nós estávamos passeando pelo Centro 
porque queríamos conhecer alguns luga-
res especiais aqui no Rio. No caminho, um 
rapaz nos abordou, ele falou algo, mas não 
entendemos, talvez tenha pedido dinheiro. 
Eu neguei, pedi desculpas e logo em segui-
da vi a minha esposa no chão gritando. Ele 
estava acompanhado de uma mulher e ela 
tentava roubar algo. Eu fui revidar e ele pe-
gou uma faca. Eu estava muito chocado e 
assustado, então nem lembro em qual mo-
mento ele me feriu. Eu olhei a minha blusa 
e vi que ela estava cheia de sangue. Nós pe-
dimos ajuda e ligaram para a emergência, 
que chegou em mais ou menos 10 minutos. 
Eu já estava perdendo a consciência quan-
do fui socorrido — diz Glazkov.

Segundo o turista, ele e a mulher, não per-
ceberam que o local poderia ser de risco. 
Para eles, por ser durante o dia, seria seguro 
andar pela cidade.
— Quando nós fomos para São Paulo vi-
mos muitas pessoas em situação de rua, nos 
informamos sobre as favelas e pesquisamos 
sobre o Rio. Acontece que não conseguimos 
medir o real nível de perigo. Muitas pessoas 
nos alertaram antes de nós viajarmos, mas 
não quisemos nos prender a essa imagem. 
Achamos que por ser um domingo de ma-
nhã seria tranquilo para passear. Vimos 
que tinham algumas pessoas que poderiam 
ser suspeitas, mas, ao mesmo tempo, pensa-
mos que elas estariam apenas morando nas 
ruas — conta Glazkov.

Como aconteceu o crime
Konstantine e Viktoriia estavam passeando 
pelo Centro do Rio quando sofreram uma 
tentativa de roubo. O turista teria reagido 
e levado uma facada no peito. Já a compa-
nheira, foi agredida no chão. Nenhum per-
tence foi levado.
Uma equipe do 5° BPM (Praça da Har-
monia) conseguiu localizar e prender uma 
mulher suspeita de envolvimento no crime. 
A faca usada no assalto foi apreendida. Se-
gundo a Polícia Militar, o turista foi socor-
rido por policiais do Segurança Presente e 
encaminhado para o Hospital municipal 
Souza Aguiar, também no Centro. Ele teve 
alta por volta de 11h40.

O turista russo Konstantine Glazkov, de 32 anos, fugiu com a es-
posa da guerra entre a Rússia e a Ucrânia — Foto: Vittória Alves O

A Justiça do Rio converteu a prisão em fla-
grante do ex-diretor do Vasco, Franck de Sá 
Assunção, de 43 anos, em prisão preventi-
va, durante audiência de custódia realizada 
nesta segunda-feira. O empresário foi pre-
so no último sábado por agentes da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) por desobediên-
cia e porte ilegal de arma de fogo, no Sul 
Fluminense. Os policiais foram avisados 
por motoristas que Franck teria ameaçado 
uma família em um posto de combustível 
na Rodovia Presidente Dutra, na Serra das 
Araras, altura do município de Piraí. Essa 
não foi a primeira prisão do empresário 
que, em 2021, foi preso em Campinas por 
porte ilegal de arma.
Na decisão, o juiz afirmou a necessidade da de-
cretação da prisão preventiva devido à gravi-
dade dos fatos e por garantia a ordem pública.

A equipe do Núcleo de Operações com Cães 
(NK9-RJ), em Piraí, foi avisada por volta das 
18h30 sobre a ameaça de Franck. Os agentes 
então começaram a fazer buscas na região e, 
ao avistarem o carro do ex-diretor do Vasco, 
deram ordem de parada. Franck não obede-
ceu à ordem e fugiu em alta velocidade, sendo 
alcançado cerca de um quilômetro depois.
O ex-diretor do Vasco informou aos policiais 
que estava armado e apresentou um certifica-
do de Colecionador, Atirador Desportivo e 
Caçador (CAC). Ele portava uma pistola cali-
bre 9mm, com dois carregadores e 16 muni-
ções. A arma estava pronta para uso e ao lado 
do banco do motorista, o que desrespeita re-
gulamentações da CAC.
Os agentes ainda levantaram a suspeita que o 
empresário pudesse estar sob efeito de álcool, 
pois apresentava sinais de embriaguez. Mas 

Franck se recusou a fazer o teste de bafômetro. 
Ele foi autuado por embriaguez ao volante.
Na conversa com os agentes, Franck teria 
perguntado aos policiais se a abordagem seria 
pelo calote dado ao posto de combustíveis, o 
qual ele não se recordava onde era. A ocor-
rência foi encaminhada para a 94ª DP (Piraí).
Em 2021, a prisão foi semelhante. A Polí-
cia Civil de São Paulo o teria encontrado 
na Vila Mimosa, em Campinas, após um 
motorista de aplicativo acionar a Polícia 
Militar para denunciar que havia sido 
agredido com um soco e ameaçado com 
armas de fogo por Franck. Na ocasião, o 
empresário usava uma mochila, na qual 
foram encontrados e apreendidos um re-
vólver .38, com cinco munições intactas, 
e um revólver .22, com várias munições, 
além de máscaras, martelo e fitas de nylon.

A faca foi apreendida pelos policiais 
— Foto: Divulgação/PM
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Morro do Jordão, na Taquara, tem madrugada de intenso tiroteio

RESPONSABILIDADE

ator Bruno de Luca foi in-
cluído no inquérito que 
investiga o atropelamen-
to envolvendo seu amigo 
Kayky Brito na Barra da 
Tijuca, na Zona Oeste. A 

determinação do 9º Juizado Especial Cri-
minal atende uma retificação solicitada 
pelo Ministério Público do Rio (MPRJ) e, 
com isso, Bruno passa a ser investigado 
pelo crime de omissão de socorro.
Com o acolhimento do pedido, deve ser de-
signada uma audiência especial para o ofere-
cimento de transação penal, na qual o MPRJ 
e Bruno podem entrar em um acordo para 
uma pena alternativa, evitando uma futura 
denúncia por parte do órgão contra o ator.
A Polícia Civil não havia indiciado Bru-
no no inquérito por entender que os res-
ponsáveis pelo socorro já haviam tomado 
as devidas providências. No entanto, a 
Promotoria de Justiça entende que o ator 
poderia ter agido na situação, mas prefe-
riu deixar o local do acidente sem prestar 
assistência ao ferido.
"Conclusão lógica e óbvia é que o referido 
senhor Bruno não se importou sequer em 
ter qualquer conhecimento quanto às pro-
vidências que teriam sido adotadas para 
prestação de socorro daquela vítima, não 
podendo se eximir de responsabilidade 
pelo crime previsto no artigo 135 do Có-
digo Penal (omissão de socorro)", conclui 
a solicitação do MPRJ.
O DIA tenta contato com a defesa de Bruno 
de Luca, mas não obteve resposta. O espaço 
segue aberto para qualquer manifestação.

Decisão atende a uma solicitação feita pelo Ministério Público do Rio

TJRJ inclui Bruno de Luca no inquérito 
por omissão de socorro a Kayky Brito

PRF apreende cerca 
de 60kg de cocaína 

escondido em veículo 
na BR-116, no Rio

Agentes da Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
encontraram um carregamento com 60 ta-
bletes de cocaína escondido em um cami-
nhão. Cada pacote pesa cerca de 1 quilo, o 
que faz com que a carga de drogas chegue a 
cerca de 60 kg. O flagrante aconteceu na BR-
116, em Vigário Geral, na Região Metropoli-
tana do Rio, na manhã desta segunda-feira.
O carregamento estava escondido no forro do 
veículo utilitário. A conduta do motorista foi o 
que chamou a atenção dos agentes que faziam 
uma blitz no trecho da rodovia. O caminhão 
fazia ultrapassagens pelo acostamento.
Durante a abordagem, os policiais inspecio-
naram o veículo e constataram que o cami-
nhão apresentava um compartimento ex-
terno diferente do normal. Os 60 tabletes de 
cocaína estavam no esconderijo, no forro do 
caminhão, onde é levada a carga.
Os policiais faziam uma blitz na rodovia 
quando avistaram um veículo utilitário rea-
lizando ultrapassagens pelo acostamento. O 
fato chamou a atenção e o veículo foi aborda-
do. Os agentes inspecionaram o veículo e foi 
constatado que o caminhão apresentava um 
compartimento externo diferente do normal. 
No esconderijo havia 60 tabletes de cocaína 
com cerca de um quilo em cada pacote.
Segundo a PRF, o motorista informou que fa-
zia um frete de Nova Iguaçu, na Baixada Flu-
minense, com destino ao Centro do Rio, na 
capital. O homem, segundo a nota, não deu 
detalhes sobre a entrega do entorpecente.
A ocorrência foi registrada na 39ª DP 
(Pavuna). A Polícia Civil respondeu, em 
nota, que o homem foi autuado em fla-
grante por tráfico de drogas.

Motorista fazia ultrapassagens pelo 
acostamento, na altura de Vigário 

Geral, quando foi abordado

Bruno de Luca saindo da 16° DP na Barra da Tijuca, após pres-
tar depoimento. Nesta quarta-feira (06) - Foto: Cléber Mendes

O

Relembre o caso
A Polícia Civil concluiu, no dia 27 de 
setembro, o inquérito do atropelamen-
to de Kayky, que ocorreu no dia 2 de 
setembro na Avenida Lúcio Costa. De 
acordo com as investigações, o motoris-
ta Diones Coelho Silva estava dirigindo 
a 48km/h, abaixo da velocidade permiti-
da na via, que é de 70km/h.
Ainda segundo o delegado Ângelo Lages, da 
16ªDP (Barra da Tijuca), o motorista não 
responderá por crime algum porque ficou 
comprovado que ele estava dentro do limite 
de velocidade e não havia ingerido bebida 
alcóolica. Além disso, Diones conduzia o 
automóvel com atenção e, após o acidente, 
parou o carro e prestou socorro. A polícia 

solicitou o arquivamento do caso e encami-
nhou o inquérito ao Ministério Público.
O ator sofreu politrauma corporal e trau-
matismo craniano e ficou internado no 
Hospital Copa d'Or, na Zona Sul do Rio. 
Atualmente, Kayky se recupera em casa.
O laudo de perícia produzido pelo Instituto 
Criminalística Carlos Éboli (ICCE) atestou 
que o motorista estava a menos de 10 me-
tros e a 0,73 segundo de distância de Kayky 
quando ele iniciou a travessia na pista, cor-
rendo e saindo de trás de outro carro.
De acordo com os peritos, para ter um 
tempo hábil de reação e tentar evitar uma 
possível colisão, a distância inicial entre 
condutor e pedestre deveria ser de mais de 
26 metros. Ou seja, mais do que o dobro.

Segundo relatos, o confronto ocorreu por vol-
ta de 1h45 desta segunda-feira. Nas redes so-
ciais, moradores relataram o intenso tiroteio. 
"Corredor humanitário para os moradores do 
morro jordão isso sim. Granada com tiros de 
fuzil. Agora morador sem luz. Madrugada a 
dentro de tiroteio", escreveu uma pessoa.
Parte da região ficou às escuras, sem luz. Em 
nota, a Light "informa que houve uma rápida 
interrupção de energia elétrica em partes do 
Morro do Jordão, na Zona Oeste da cidade. O 
serviço já foi restabelecido".
De acordo a PM, equipes do 18° BPM (Jacare-
paguá) foram acionadas "para uma ocorrência 
de disparos de arma de fogo" na região. O po-
liciamento foi reforçado. A corporação ainda 
destaca que a unidade "possui uma base de po-
liciamento na comunidade da Chacrinha, que 
é vizinha ao morro do Jordão".
Nesta segunda-feira tem início a chegada ao 
Rio de 150 agentes da Força Nacional para 
ações em conjunto com a Polícia Federal e a 
Polícia Rodoviária Federal. Para auxiliar o go-
verno do estado, mais 150 agentes ainda de-
vem chegar ao estado fluminense. O ministro 

da Justiça e Segurança Pública, Flávio Dino, é 
esperado para reuniões na capital hoje.
O Morro do Jordão é alvo de disputa entre mi-
licianos e traficantes, que buscam controlar a 
região, assim como outros pontos da cidade. 
Sobre o confronto nesta madrugada, a PM diz 
ainda não poder informar se foi motivado por 
esta disputa. Só nesta região da Taquara foram 
ao menos oito tentativas de invasão e tiroteio 
em menos de dois meses. No último dia 7, um 
homem foi baleado durante um tiroteio.
Tiroteio também no Complexo da Maré
Nesta segunda-feira, a Polícia Militar vol-
tou ao Complexo da Maré, na Zona Nor-
te do Rio. É o quinto dia de uma operação 
deflagrada no conjunto de favelas que visa 
a recuperar territórios — como o caso de 
uma quadra usada para treinar traficantes 
— e prender criminosos.
As equipes se encontram nas comunidades 
Vila dos Pinheiros, Vila do João, Salsa e Me-
rengue e Conjunto Esperança. Segundo rela-
tos em redes sociais, há um intenso tiroteio na 
região e um homem ficou ferido na localidade 
conhecida como Casinhas.

A madrugada desta segunda-feira foi 
de confronto, com intenso tiroteio, no 
Morro do Jordão, no bairro da Taquara, 
na Zona Oeste do Rio. A Polícia Militar 
confirmou, por meio de nota, que gru-
pos criminosos rivais se enfrentaram na 
parte alta da área de mata da comuni-
dade. Em vídeos publicados nas redes 
sociais, moradores registraram os dis-
paros. Até o momento, de acordo com a 
PM, não há registro de feridos.
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CIDADES
ÔNIBUS ITINERANTE

ônibus itinerante da Secre-
taria Municipal de Saúde 
(SEMUS) de Nova Iguaçu 
estacionou na Praça do 
Caonze, nesta segunda-fei-
ra (16), para atender aos 

moradores da região. Quem esteve no local 
pôde aproveitar os serviços de consultas 
médicas e odontológicas, aplicação de va-
cinas, aferição de pressão arterial e glicose, 
testes rápidos para identificar Infecções Se-
xualmente Transmissíveis (IST) e Hepati-
tes.  Mais de 200 pessoas foram atendidas.
Em alusão à campanha Outubro Rosa, que 
alerta sobre prevenção e diagnóstico precoce 
do câncer de mama, as mulheres fizeram ava-
liação médica e receberam encaminhamento 
para fazer o exame de mamografia, essencial 
para o diagnóstico precoce do câncer.
“Essa é uma oportunidade para fortalecer 
a conscientização sobre a prevenção do 
câncer de mama e para mostrar o com-
promisso da SEMUS em proporcionar 
serviços de saúde preventiva e apoio à 
saúde com atendimentos de qualidade à 
nossa população. O Outubro Rosa é um 
momento crucial para reforçar que a de-
tecção precoce do câncer de mama pode 
salvar vidas”, disse o secretário municipal 
de saúde, Luiz Carlos Nobre Cavalcanti.
Ane França, de 52 anos, moradora do bairro 
Juscelino, fazia sua caminhada matinal quan-
do viu o ônibus estacionado na praça.  Ela, 
que já enfrentou um câncer de mama, apro-
veitou a oportunidade para checar a saúde. 
“Tive esse nódulo há três anos, consegui tirar, 
mas por orientação médica vou precisar fazer 
mamografia. Consegui o encaminhamento 
aqui. Vamos nos cuidar, não podemos deixar 
passar oportunidades como essa”, disse.

Quatro cursos técnicos do Instituto Fede-
ral de Educação do Rio de Janeiro (IFRJ) 
chegaram a cidade de Paraty, na Costa 
Verde do estado, na última semana. A 
data do início das aulas ainda não foram 
divulgas pela prefeitura, mas estão previs-
tas para começar ainda no mês de outu-
bro. O município foi o primeiro da região 
a receber cursos da instituição.

Confira os cursos abertos:
• Cuidador de idoso;
• Assistente administrativo;
• Condutor de cultura local ;
• Organizador de eventos.
O local escolhido para sediar as aulas 
durante esse período foi a escola Pe-
quenina Calixto. Isso porque o prédio 
do Centro de Formação e Economia 
Criativa (Cefec) está sendo construído 
para receber os cursos.
Na última terça-feira, a aula inaugural 
do IFRJ contou com a participação do 
prefeito Luciano Vidal, do vice-prefeito 
Pastor Izaques, da secretária de Educa-
ção, Gabriela Gibrail, do secretário de 
Cultura, José Sérgio, e da diretora da Co-
ordenadoria da Juventude, Natália Braga.

Paraty é a 
primeira cidade 
da Costa Verde a 

receber cursos do 
Instituto Federal 
de Educação do 

Rio de Janeiro

Secretaria Municipal de Saúde promove palestras 
em comemoração ao Dia do Fisioterapeuta

Saúde promove ação em alusão
à campanha Outubro Rosa

O

Já a Maria das Graças, de 45 anos, moradora 
do bairro Caonze, também aproveitou a ação 
para conseguir um encaminhamento para 
mamografia e também fazer a aferição da 
pressão arterial. “Eu já estava há alguns meses 
tentando o encaminhamento para mamogra-
fia. Quando soube que aqui estava fazendo, 

não perdi tempo e vim garantir o meu para 
saber se está tudo bem comigo, com a minha 
saúde. Prevenção nunca é demais”, disse.
O próximo bairro a receber a ação é Austin. 
Será nesta terça-feira (17), na rua Carmen  
Gomes, nº 302 – Em frente ao Colégio Al-
tair Pimenta de Moraes, a partir das 10h.

A Secretaria Municipal de Saúde, o Centro Es-
pecializado em Reabilitação e unidades de saú-
de, como o Hospital Dr. Moacyr Rodrigues do 
Carmo, o Hospital Duque e o Hospital Munici-
palizado Adão Pereira Nunes, realizam, desde 
a última sexta-feira, atividades em homena-

gem ao Dia do Fisioterapeuta e do Terapeuta 
Ocupacional, celebrados em 13 de outubro.
O Hospital Municipalizado Adão Pereira 
Nunes iniciou o primeiro dia da ação, às 
8h30, com a mesa de abertura, seguida de 
palestras. Na próxima quarta-feira, a progra-

mação segue no Hospital Municipal Dr. Mo-
acyr Rodrigues do Carmo, a partir das 9h.
Na quinta-feira, o Centro Especializado em 
Reabilitação, unidade referência em todo o 
Estado do Rio de Janeiro, finaliza a programa-
ção com um coffee break no Hospital Duque.
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mulher que a gente ama tanto! E comemorar a 
sorte de ver Fernanda Montenegro no palco, na 
tela…", começou a atriz, que está no ar com a exi-
bição da novela "Todas as Flores", na TV Globo.
"Eu festejo ainda mais a benção que é ter essa 
amiga na vida! Assim sempre juntinho, nunca 
esquecendo uma data, os presentes caprichados 
que meus meninos adoram, abraçando minha Be-
nedita como afilhada, sendo zelosa madrinha de 
casamento minha e de Estêvão (Ciavatta, marido 
de Regina), mesmo trabalhando muito (ela não 
para!!!) sempre manda um áudio cheio de carinho, 
mensagens cheias de reflexões, cheias de sabedo-
ria! Querida! Muita saúde e alegrias! Beijos dessa 
família que te ama!", declarou Casé.
Já a equipe de Gilberto Gil resgatou uma foto do 
dia em que o cantor tomou posse de sua cadeira 
na ABL, em abril do ano passado, e foi recebido 
pela amiga, que havia se juntado à instituição no 
mês anterior. "Acompanhar a longa e vitoriosa 
trajetória de Fernanda Montenegro é uma honra 
para todos nós, ainda mais tendo ela ao lado de Gil 
como imortal da ABL. Obrigado por toda sua con-
tribuição à nossa cultura! Feliz aniversário e aquele 
abraço!", diz a postagem feita no X, antigo Twitter.
O perfil oficial do Fluminense, time de coração 
da atriz, também comemorou a data especial: 
"Grande dama da dramaturgia brasileira e TRI-
COLOR de coração, Fernanda Montenegro co-

memora 94 anos nesta segunda-feira."
Lilia Cabral esteve entre os nomes que homena-
gearam 'Fernandona' nas redes sociais, publican-
do uma foto de quando recebeu a atriz na plateia 
da peça "A Lista", em que a Bebel de "Fuzuê" 
contracena com a filha, Giulia Bertolli. "Muito 
amor e admiração por essa atriz sensacional que 
tanto nos emociona e encanta!", escreveu Lilia.

A Dama
Nascida Arlette Pinheiro Monteiro Torres em 16 
de outubro de 1929, no Rio de Janeiro, Fernan-
da Montenegro é citada como uma das maiores 
atrizes brasileiras de todos os tempos. Com mais 
de 70 anos de carreira, a dama do teatro foi a 
primeira latino-americana e única brasileira, até 
agora, a concorrer ao Oscar de melhor atriz por 
sua atuação em "Central do Brasil" (1998).
Além disso, a veterana tem uma extensa lista de par-
ticipações em produções de teatro, cinema e televi-
são. Entre seus trabalhos mais recentes, está a novela 
"O Outro Lado do Paraíso" (2017) e uma participa-
ção em "A Dona do Pedaço" (2019), ambas na TV 
Globo. Fernanda também subiu nos palcos com 
leituras dramatizadas em "Nelson Rodrigues Por Ele 
Mesmo" e "A Cerimônia do Adeus".
Em breve, a atriz também fará seu retorno às 
telonas. Atualmente, ela grava o filme "Dona Vi-
tória", em que interpreta a idosa que denunciou 

o tráfico de drogas em Copacabana, Zona Sul 
do Rio. Em junho, se juntou à filha, Fernanda 
Torres, e Selton Mello para rodar "Ainda Estou 
Aqui", nova produção dirigida por Walter Salles 
que retrata o período da ditatura militar no Bra-
sil na perspectiva do escritor Marcelo Rubens 
Paiva, filho de Rubens Paiva, ex-deputado fede-
ral que foi preso em 1971.
Confira mais homenagens:
Sandra Annenberg: "Hoje é aniversário desta 
mulher q tanto admiro. Obrigada por tudo e por 
tanto! Ela não gosta de ser chamada de Dama 
ou Diva, pra mim ela é Patrimônio da Huma-
nidade!"
Nicolas Prattes: "Parabéns, Pra Nossa Dama! O 
primeiro trabalho dela que vi, foi em 'O Auto da 
Compadecida', fazendo 'Maria'. Devo ter visto 
esse filme umas 3 vezes em um único dia quan-
do criança. Desde lá sempre foi uma Pessoa Que 
Conforta, inclusive confortar, pra ela, é a função 
do Artista. 94 anos, Dona Fernanda! Que Alegria"
Julia Lemmertz: "Amada Fernanda, te abraço 
com carinho e todos os bons desejos de feliz ani-
versário te amo infinitamente"
Luiz Guimarães: "Nada do que eu disser vai expres-
sar o tanto de admiração, carinho e gratidão que 
eu sinto por você. Então, querida amiga, lhe desejo 
todas as coisas mais maravilhosas que existam na 
face da Terra. Feliz Aniversário, Fernandona"

COMEMORAÇÃO
Fernanda Montenegro é homenageada por 
famosos no aniversário de 94 anos: 'Nossa Dama'

Réveillon do Rio terá fogos de artifício com apresentação 
de orquestra sinfônica ao vivo em Copacabana

Atriz teve sua vida e obra celebrada por artistas como Regina Casé, Gilberto Gil e Lilia Cabral: 'Muito amor e admiração'

Í

Novidades na virada do ano em Copacabana. 
A chegada do Ano Novo contará com uma or-
questra sinfônica que vai "reger" os músicos, os 
fogos e o público. O anúncio foi feito pelo pre-
feito Eduardo Paes em uma coletiva no Hotel 
Copacabana Palace.
— O maestro, com sua batuta, vai indicar o mo-
mento da queima de fogos. E vai reger o ritmo 
da queima. Sempre tive o sonho de trazer uma 
Orquestra Sinfônica para a virada do ano, afinal 
participei de alguma forma da organização de 
todas as edições do Projeto Aquarius- diz Abel 
Gomes, diretor da SRCOM, vencedora da con-
corrência da prefeitura.
A orquestra e o maestro ainda não tiveram os 
nomes divulgados. Como nos últimos anos se-
rão montados três palcos em Copacabana e o 
espetáculo dos fogos vai durar 12 minutos dis-
paradas de 10 balsas na orla. O tema será a di-
versidade da cultura do brasileiro.
Além de Copacabana, haverá festas e shows em 
outros pontos. Dois bairros foram incluídos: 
na Praça Mauá e em Bangu. Foram mantidos 
eventos nas praias de Ramos, Flamengo, Penha, 
Parque Madureira, Praia de Sepetiba, Ilha do 
Governador e Ilha de Paquetá.

Carnaval 2024
Paes também anunciou que a Dream Factory 
continuará a organizar o carnaval de rua. O con-
trato dessa vez terá a validade de três anos.
Em relação aos ingressos para os desfiles das es-

colas de samba, o diretor da Liesa, Gabriel David, 
disse que os ingressos para as arquibancadas serão 
comercializados a partir de dezembro, por meio de 
um site especializado em eventos. Os preços dos in-
gressos serão mantidos em relação ao ano de 2023.
Por sua vez, os ensaios técnicos começam em 
janeiro. Aos sábados Sapucaí ficará reservada 
para as escolas do Grupo de Acesso, enquanto 
aos domingos para o grupo especial. A subven-
ção para as escolas foi mantida nos mesmos pa-
tamares de 2023. No caso das escolas do Grupo 
Especial, cada uma vai ganhar R$ 2,150 milhões.
O prefeito Eduardo Paes explicou que a estra-
tégia de assinar um contrato de três anos para 
o patrocínio de Carnaval de rua tem o objetivo 
de melhor planejar a festa. O diretor da Dream 
Factory, Duda Magalhães, diz que nos próximos 
anos, uma das obrigações da empresa será ter 
mais banheiros químicos. Em 2024, serão 34 mil 
diárias, enquanto este ano foram 32,5 mil.
O presidente interino da Riotur, Gustavo Mostof, 
disse que está concluindo o processo de autoriza-
ções. A tendência é repetir 2023, quando foram 
liberadas 456 desfiles. O carnaval de rua do rio 
será entre os dias 13 de janeiro e 18 de fevereiro.
O prefeito Eduardo Paes disse ainda que a estra-
tégia de assinar um contrato de três anos para 
o patrocínio de Carnaval de rua tem o objetivo 
de melhor planejar a festa. O diretor da Dream 
Factory, Duda Magalhães, diz que nos próximos 
anos, uma das obrigações da empresa será ter 
mais banheiros químicos. Em 2024, serão 34 mil 

diárias, enquanto este ano foram 32,5 mil.
Sobre as escolas do Grupo de Acesso, Paes con-
firmou que o município ficará responsável pela 
seleção dos jurados dos desfiles, após resultados 
questionados pelas agremiações nos últimos 
anos. Isso se dará na Série Ouro da Sapucaí (o 
título promove a escola para o Grupo Especial) 
como os demais grupos que se apresentam na 
Intendente Magalhães.
Durante a apresentação dos esquemas do ré-
veillon e do Carnaval de rua, Paes disse que não 
está preocupado que os recentes casos de vio-
lência desestimulem a vinda de turistas ao Rio.
Há duas semanas, três médicos que participa-
vam de um congresso morreram e um ficou fe-
rido a tiros na Barra da Tijuca. Domingo, um 
visitante russo foi esfaqueado e a mulher dele, 

ucraniana, foi jogada ao chão numa tentativa de 
assalto no Centro do Rio.
— A preocupação com a segurança é do go-
vernador, do prefeito, de todos. Mas não nos 
acostumamos ficar exaltando noticias negati-
vas. Quando a gente olha os números das áreas 
turísticas do Rio, são números bons. Não estou 
dizendo que sejam o paraíso na terra, mas con-
fesso que no campo da segurança pública me 
preocupa mais no dia a dia a situação das áreas 
mais pobres da cidade, — disse Paes.
O prefeito acrescentou:
— Essas áreas sofrem muito mais com o proble-
ma da violência do que as turísticas, onde são 
os grandes eventos. Aliás, em todas as pesquisas 
anuais que a Riotur faz, a segurança não está 
entre os principais problemas.

cone da TV, teatro e cinema 
nacionais, Fernanda Monte-
negro completa 94 anos nesta 
segunda-feira (16). A primeira 
atriz a se juntar aos imortais da 
Academia Brasileira das Letras 
(ABL) teve seu aniversário cele-

brado nas redes sociais por diversos artistas, que 
celebraram a vida de obra da veterana.
Em postagem no Instagram, Regina Casé com-
partilhou uma foto em que posa com o rosto co-
lado ao de Fernanda e falou sobre a amizade com 
a artista. "Hoje é dia de celebrar a existência dessa 
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Painel belíssimo de Eduardo Kobra nas paredes do 
ItiHotel homenageia o filho ilustre da Cidade, Carlos 

Drummond de Andrade

AQUELE ABRAÇO !!!
>> JORGINHO DO IMPÉRIO 80 ANOS - Um dos mais importantes representantes do Império Serrano 

fará show para celebrar seus 80 anos de vida, que serão completados dia 13 de fevereiro de 2024. Jorgi-
nho do Império (Foto: Arquivo de Família), filho de Mano Décio da Viola, compositor renomado e de 
respeito, herdou do pai o gosto e o amor pela música. Mano Décio se juntou com outros compositores 
e dessa união nasceu um “irmão”, o G.R.E.S. Império Serrano. Os dois cresceram juntos, agarrados, 
embolados e misturados. Com isso, o garoto Jorge virou Jorginho do Império. Cantor e compositor, 

Jorginho começou a carreira na banda de outro nome lendário do samba – Martinho da Vila – de quem 
não esconde ser até hoje um fã. Para registrar o feito, um show no dia 19 deste outubro, 19h30, vai rolar 

no Teatro Rival, Rua Álvaro Alvim, 33, Cinelândia, Rio de Janeiro. Parabéns e Aquele Abraço, Jorginho!!!

População participou presencialmente e aplaudiu artistas itabiranos lembrados nas atividades

Respeitado mundialmente, o pintor e artista visual, Eduardo Kobra, deu show na terra do poeta

Dia 21 deste outubro, a Praça PEC, em Santo 
Elias, sediará a 4ª Conferência de Cultura de Mes-
quita. O evento, cujo credenciamento está previs-
to para iniciar às 8h e a abertura, às 9h, promove-
rá o tema “Democracia e Direito à Cultura” e terá 
presenças de autoridades na mesa de abertura.
Durante o dia, serão abordados seis eixos temá-
ticos, definidos pelo Ministério da Cultura. São 
eles: Eixo 1 - A Institucionalização, Marcos Legais 
e Sistema Nacional da Cultura; Eixo 2 - Democra-
tização do Acesso à Cultura e Participação Social; 
Eixo 3 - Identidade, Patrimônio e Memória; Eixo 
4 - Diversidade Cultural e Transversalidade de 
Gênero, Raça e Acessibilidade na Política Cultu-
ral; Eixo 5 - Economia Criativa, Trabalho, Renda 
e Sustentabilidade; e Eixo 6 - Direito às Artes e 
Linguagens Digitais. 
Também serão ministradas três palestras pelos 
convidados Junior Perim, do Circo Crescer e Vi-
ver; Roberta Martins, que comanda a Secretaria 
dos Comitês de Cultura do Ministério da Cul-
tura; e Rodrigo Azevedo, arquiteto responsável 
pelo projeto do “Mesquita do Amanhã”. O evento 
ainda contará com performances dos alunos da 
Subsecretaria Municipal de Cultura.
Na conferência, cada eixo será debatido para que 
seja elaborada a construção do Plano Municipal 
de Cultura de Mesquita, além de pautar o plano de 
propostas e formar a delegação que representará a 
cidade na etapa estadual, prevista para novembro. 
Podem participar deste evento e da votação os artis-
tas mesquitenses que se inscreverem previamente.
"Estamos na atividade, contando as horas para 
realizar a Conferência", disse ontem Kleber Ro-
drigues, subsecretário de Cultura, Esporte, Lazer 
e Turismo de Mesquita, a esta Resenha.
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 Itabira, em Minas Gerais, comemorou 175 anos
com semana cheia de Arte & Cultura e história

Em Mesquita, 
'Conferência de Cultura', 

etapa municipal, 
acontecerá na Praça PEC

no’ como se fosse um manuscrito em seu blo-
co de notas. O retrato de Drummond aparece 
em um rasgo na página — feito com a forma 
do mapa de Itabira. Viva Drummond! Viva a 
poesia! Viva Itabira!", vibrou Kobra, um dos 
destaques especiais da semana festiva.
Drummond foi poeta, contista e cronista 
no período do modernismo. Considerado 
um dos maiores escritores do Brasil, fez 
parte da segunda geração modernista. Foi 
precursor da chamada "poesia de 30" com a 
publicação da obra "Alguma Poesia".
Parece que estava escrito. Desde pequeno 
Carlos demonstrou interesse pelas palavras 
e pela literatura. Em 1916, ingressou no 
Colégio em Belo Horizonte.
Um de seus poemas mais conhecidos é “No 
meio do caminho”. Ele foi publicado na Re-
vista de Antropofagia de São Paulo em 1928. 
Na época, foi considerado um dos maiores 
escândalos literários do Brasil: . "No meio do 
caminho tinha uma pedra. Tinha uma pedra 
no meio do caminho. Tinha uma pedra. No 

meio do caminho tinha uma pedra. Nunca 
me esquecerei desse acontecimento. Na vida 
de minhas retinas tão fatigadas. Nunca me es-
quecerei que no meio do caminho tinha uma 
pedra. Tinha uma pedra no meio do caminho. 
No meio do caminho tinha uma pedra.”
Drummond de Andrade faleceu em dia 17 
de agosto de 1987 no Rio de Janeiro. Morreu 
com 85 anos, poucos dias após a morte de sua 
filha, a cronista Maria Julieta Drummond de 
Andrade, sua grande companheira.
O filho famoso de Itabira do Mato Dentro, mes-
mo morando em Copacabana, Zona Sul do Rio, 
não esquecia a terrinha natal, como nesses versos 
de 'Confidência do Itabirano' - “Alguns anos vivi 
em Itabira. Principalmente nasci em Itabira. Por 
isso sou triste, orgulhoso: de ferro. Noventa por 
cento de ferro nas calçadas. Oitenta por cento de 
ferro nas almas. E esse alheamento do que na vida 
é porosidade e comunicação. A vontade de amar, 
que me paralisa o trabalho, vem de Itabira, de suas 
noites brancas, sem mulheres e sem horizontes". 
SALVE, DRUMMOND! PARABÉNS, ITABIRA!

semana de aniversá-
rio de Itabira-MG foi 
comemorada com as 
portas e os corações 
voltados à Memória, 
Arte e Cultura. Den-

tre atividades aconteceu a primeira 
corrida do Rosário, o encontrão de 
Bandas da região, inauguração do 
Busto de Daniel de Grisolia e Cor-
nélio Pena, exposição no museu e 
a arte Urbana, linda e maravilhosa 
iluminando paredes dantes sem mo-
tivos algum. O Prefeito Marco Antô-
nio Lage fez rápido balanço sobre a 
semana em que Itabira comemorou 
175 anos. Ele acertou em exigir que 
a arte Urbana fosse destaque neste 
ano. Em sua fala Marco Antônio res-
saltou que são muitos motivos para 
celebrar essa data tão importante. 
Este ano as atividades do aniversário 

da cidade visaram investir em ações 
com a participação da comunidade. 
A iniciativa promoveu o resgate da 
identidade, da autoestima e da noção 
de pertencimento de toda a popula-
ção de nossa cidade" afirmou.
As atividades foram gratuitas e ocorre-
ram de 7 a 15 deste outubro com artistas 
Itabiranos e convidados como o Eduar-
do Kobra, que fez um painel belíssimo 
nas paredes do ItiHotel e a inauguração 
do "Bolinho" da Raquel Bolinho na pra-
cinha da EEMZA entre outras ações.
Pela primeira vez na história da cida-
de a programação foi bastante exten-
sa e voltada para o prestígio da arte 
e da cultura urbana, uma tendência 
mundial. Itabira se destaca mais uma 
vez no cenário artístico nacional por 
prestigiar a arte e a cultura fazendo 
uma ponte entre quem produz e que 
adora vivenciar momentos mágicos.

Kleber Rodrigues: "Estamos na atividade, contando as 
horas para realizar a Conferência"A

"Minha obra recém-inaugurada na cidade mi-
neira de Itabira é um tributo ao mais ilustre ci-
dadão da cidade, o poeta Carlos Drummond de 
Andrade (1902-1987), um dos maiores nomes 
da literatura brasileira de todos os tempos. Ao 
fundo, pus seu poema ‘Confidência do Itabira-

Kobra e 'Drummond' se encontraram e o 'dedo 
de prosa', como diz a mineirada, parecia não ter 

fim (Foto: Divulgação)
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

AUTOR
Raphael Teixeira é mestre em Memória Social (UNI-
RIO). Graduou-se em Filosofia (UERJ), Artes Cênicas 
(UNIRIO) e há mais de 30 anos trabalha nas áreas de 
Cultura, Meio Ambiente, Arte e Educação junto aos 
territórios populares da cidade do Rio de Janeiro. Atu-
almente leciona a disciplina Filosofia, na Diretoria 
Especial de Unidades Escolares Prisionais e Socioedu-
cativas (DIESP/SEEDUC-RJ).

MESTRE TOURO
Antônio Oliveira Bemvindo (03/11/1950) iniciou seus 
conhecimentos na capoeira com Mestre Celso Pepe, 
discípulo de Mestre Leopoldina. Em 23 de abril de 1964 
fundou o Grupo Corda Bamba. O grupo comandado 
pelo Mestre Touro formou diversos outros estres que 
hoje estão espalhados pelo mundo. Entre eles, o Mestre 
Preto Velho, Dennis Newsome - fundador do grupo de 
capoeira “Os Malandros do Mestre Touro”, com sede em 
Dallas, Estados Unidos - e o Mestre Guinho, que fun-
dou o grupo “Oxés de Ouro”, em Valência, na Espanha. 
Com isso, sua capoeira seguiu pelos continentes.
Além do grupo Corda Bamba, o Mestre Touro também 
fundou o Espaço Cultural Manduca da Praia que é um 
local de acolhimento para as rodas de capoeira e também 
para a realização de outras manifestações afro-brasileiras, 
como rodas de samba, culinária afro-brasileira e religio-
sidade. Assim contribuindo para a revitalização da região 
e resgatando a tradição das antigas festas da Penha.
O grande símbolo do Espaço Cultural Manduca da 
Praia é a estátua Homens de Fibra que homenageia os 
irmãos Bemvindo: Mestre Touro e Mestre Dentinho (in 
memoriam), ambos oriundos do Espírito Santo, mas 
que fizeram da Penha sua casa e onde começaram a pra-
ticar capoeira. A estátua simboliza a declaração da Roda 
de Capoeira do Largo da Penha, representada pelo 
Mestre Touro Bemvindo, como Patrimônio Imaterial 
da Cultura Carioca. A aprovação na Câmara Municipal 
do Rio de Janeiro, pelo então Vereador Leonel Brizola 

Neto, foi através do projeto de Lei n° 1.490/2019.
Outra Lei, de número 5051/2021, de autoria da Deputada 
Estadual Renata Souza, também declarou a Roda da Penha 
e o Espaço Cultural Manduca da Praia como Patrimônio 
Histórico e Cultural, Imaterial do Estado do Rio de Janeiro.
O projeto teve incentivo do Programa de Fomento 
à Cultura Carioca - FOCA da Prefeitura da Cida-
de do Rio de Janeiro (PCRJ) e da Secretaria Muni-
cipal de Cultura (SMC).

MESTRE DENTINHO
Alcino Oliveira Bemvindo (25/06/1952 – 04/07/2011) 
teve contato com o capoeirista Fernandinho da Bahia 
e através dele foi iniciado na capoeira. E a partir da 
composição da capoeira baiana e de elementos da ca-
poeira carioca, Mestre Dentinho desenvolveu um esti-
lo próprio de jogar capoeira, denominado por alguns 
de seus discípulos como “Angola da Penha”
O Grupo Auê, um dos mais antigos do Rio de Janeiro, 
foi fundado por Mestre Dentinho e hoje é liderado por 
seu filho, Mestre Alcino Bemvindo.

MESTRE TOURO E MESTRE DENTINHO: os 
irmãos Bemvindo da Penha

Autor: Raphael Teixeira
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Ano: 2023
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Redes sociais:
Instagram: @rg_teixeira
Face: brecha
LinkedIn: Raphael Teixeira
You Tube: www.youtube.com/@brecha4396

Nesta semana, uma de nossas apoiadoras @wanessawolf 
passou por uma situação extremamente transfóbica após 
se deslocar para Blumenau - SC, para realizar suas cirur-
gias em meio a transição de gênero que a artista e streamer 
vem passando há alguns anos, a mesma sempre teve des-
conforto com os comentários maldosos da internet por ser 
uma pessoa trans e gorda, mas ao ver a oportunidade de 
realizar suas cirurgias e se encontrar em paz dentro do seu 
próprio corpo, acabou enfrentando uma situação extrema-
mente transfóbica após a realização das mesmas no espa-
ço @transgendercenterbrazil. A apoiadora da CasaNem 
estava acompanhada de @jessysparkle_oficial e só queria 
o mínimo, que era usar o banheiro feminino para fazer 
suas necessidades em meio a recuperação das cirurgias, 
mas foi confrontada por uma senhora que destilou pala-
vras de ódio movidas a uma religião dizendo que “tem um 
homem em um banheiro feminino em que tem crianças, 

Deus não acha isso certo” e dizendo coisas extremamente 
preconceituosas usando uma fé que não é a que fala sobre 
amor e aceitação de todes.
Em suas redes @wanessawolf compartilhou: “Ontem 
o que era pra ser um dia leve e divertido se tornou 
estressante, uma senhora transfó**ca nos abordou 
no banheiro do Neumarkt Shopping e reclamou que 
não era permitido "homens" no banheiro, felizmente 
apesar da confusão que ela tentou criar, as pessoas em 
volta e os seguranças nos defenderam e repreenderam 
a atitude da criminosa. Ela não conseguiu nos cons-
tranger e estamos bem, mas isso precisa acabar.”
Nós da CasaNem pedimos justiça e que o @shopping-
neumarkt acompanhe o caso de perto e solucione essa 
grave violação dos direitos humanos de pessoas trans, 
estamos juntos com você na luta @wanessawolf e espe-
ramos que justiça seja feita!

Conhecido por ter um trabalho de fiscalização 
pesado contra os corruptos na baixada está sendo 
cotado para vaga no Legislativo.
Natural de Mesquita, Maicon Salles estuda partici-
par da corrida eleitoral da cidade conhecida como 
a ‘caçula da Baixada Fluminense’, agora por outro 
ângulo. Ele, que há mais de 10 anos esteve presen-
te em campanhas, como membro das equipes das 
assessorias, agora estuda mudar o foco.
Mais maduro, casado e pai de um menino de 4 
anos, Maicon está filiado ao PT. 
“Estou focado na Pré-campanha do Dr. Luiz Cláu-
dio em Mesquita, Sigo meu partido se acharem 
que meu nome deve ir para as urnas estou á dispo-
sição”. Diz Maicon Salles.

O livro em formatos físico e e-book conta a trajetória dos mestres de capoeira, nascidos em Cachoeiro do 
Itapemirim, Espírito Santo, vieram crianças para morar no bairro da zona da Leopoldina, no Rio de Janeiro.

Mestre Touro e Mestre Dentinho:
os irmãos Bemvindo da Penha

TRANSFOBIA

Fotojornalista Maicon 
Salles cotado para

ser Pré-Candidato a 
Vereador em Mesquita 

Bernardo Langlott é ator, Sex symbol, Sucesso nos 
tabloides de Celebridades e alçado ao nível Global 
pelos paparazzis. A novidade é que Langlott tam-
bém é Sucesso nas Redes Sociais! O perfil Oficial 
de Bernardo Langlott no Instagram,  alcançou Ex-
pressivos 100K!! E para comemorar o Design Grá-
fico Wallace Vaz desenvolveu peças publicitárias 
com fotos de Vinicius Vieira! Que Luxo!

Exclusivo! Bernardo 
Langlott alcança 

expressivos 100K 
no Instagram! Eita!

ara Raphael Teixeira, o autor da 
publicação, a história dos mestres 
Touro e Dentinho, que morreu 
em 2011 aos 59 anos, é uma con-
tribuição valiosa para que a capo-
eira atuante na Penha se propague 
pelo mundo:
Olhar a Penha hoje é percebê-la 

com respeito e alegria. Mesmo sem morar no bairro, 
conheci e convivi, durante longos anos, com os irmãos 
Bemvindo que me guiaram através desse berço cultural 
onde o samba, a capoeira e a religiosidade lusa e afro-
-brasileira. – comenta Teixeira.

P
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ovo treinador do Fla-
mengo, Tite foi apre-
sentado na tarde desta 
segunda-feira, no Ninho 
do Urubu. Ao lado de 
dirigentes rubro-negros, 

o técnico reafirmou que o principal obje-
tivo do clube carioca nesta temporada é a 
classificação para a Libertadores, e apon-
tou o título brasileiro como um sonho.
"A perspectiva de título é matemática e 
é sonho. Nós temos a realidade. Tem o 
risco porque são nove equipes com pos-
sibilidade de classificação. Para o proje-
to de 2024, era importante conhecer to-
dos os atletas e estar trabalhando agora. 
Foi esse ajuste que aconteceu dentro do 
projeto inicial. Foi uma percepção da 
grandeza do Flamengo e do meu objeti-
vo particular de trabalho", disse.
Tite também afirmou que poderá utili-
zar Gabigol e Pedro juntos. Ao lembrar 
da convocação para a Copa do Mundo 
de 2022, o treinador disse que os dois 
não concorreram como jogadores que 

executam a mesma função.
"Eu conversei com o Gabi. Coloquei que 
eles concorreram a ir para a Copa. Foi 
papo reto, sem filtro. Mas eles (Pedro e 
Gabigol) não concorreram pelas mes-
mas características. Um disputava como 
pivô e o outro como jogador de movi-
mentação. Inclusive por isso eles podem 
atuar junto, dentro do ponto de equilí-
brio que a equipe precisa ter", afirmou.
Tite respondeu também o motivo 
pelo qual mudou de ideia e voltou a 
trabalhar em 2023. Antes, o técnico 
afirmou que só voltaria a assumir 
um clube no ano que vem.
"Eu prefiro colocar um ajuste de datas. O 
objetivo de 2024 foi a premissa do inte-
resse do clube, da minha forma também, 
para 2024. O Braz perguntou como a 
gente podia ajustar os meus objetivos 
profissionais e o projeto do Flamengo. O 
projeto pesou mais forte para o ajuste de 
datas. É uma situação que traz risco e be-
nefícios. O objetivo real é a classificação 
direta para a Libertadores", finalizou.

Em pouco mais de 1h, os ingressos da 
final da Libertadores para a torcida do 
Fluminense esgotaram. O site da Con-
mebol abriu às 15h e rapidamente to-
dos os mais de 20 mil lugares do setor 
Sul do Maracanã já estavam compra-
dos. O setor Norte do estádio é exclusi-
vo para os torcedores do Boca Juniors.
Nesta segunda-feira, a comercializa-
ção dos bilhetes começou apenas para 

os sócio-torcedores do clube dos pla-
nos Arquiba 100% / Arquiba Família 
/ Maraca + / Maraca + Família / Leste 
Raiz / Pacote Futebol, com direito a 
apenas um ingresso por sócio. As de-
mais categorias e o público em geral 
não tiveram chances de comprar.
Mas não foi tão simples assim. Muitos 
torcedores relataram nas redes sociais 
alguns problemas para confirmar o pa-

gamento dos ingressos.
Os ingressos dos setores Leste e 
Oeste, destinados ao público geral, 
foram vendidos pela Conmebol e 
também já estão esgotados. Há ain-
da opções em pacotes vendidos por 
agência da entidade e outras agên-
cias de viagem.
O Fluminense enfrenta o Boca Juniors, no 
dia 4 de novembro, às 17h, no Maracanã.

O técnico Lucio Flavio terá um des-
falque de última hora para a partida 
de amanhã, contra o América-MG, 
às 20h. O lateral-esquerdo Marçal 
foi suspenso por dois jogos pelo 
STJD por conta da falta em Pedrinho 
que causou a expulsão direta contra 
o Corinthians, pelo Campeonato 
Brasileiro. Como já cumpriu a sus-
pensão automática contra o Goiás, 
o defensor terá que cumprir apenas 
mais uma partida.
Embora a decisão caiba recurso, o 

que poderia render um efeito sus-
pensivo, o Botafogo não deverá ado-
tar a medida. Assim, Hugo, que faz 
boa temporada como reserva, deve 
ganhar a vaga na lateral.
Além de Marçal, Lucio Flavio não 
poderá contar com Tchê Tchê, sus-
penso pelo terceiro cartão amare-
lo, Carlos Alberto, que pertence ao 
América-MG, e Matheus Nascimen-
to e o uruguaio Diego Hernández, 
que estão com as suas seleções para 
o Pan-Americano.

Treinador explicou o motivo de voltar a trabalhar em 2023

Tite vê Brasileiro como 'sonho' para o Flamengo
e afirma que Gabigol e Pedro podem atuar juntos

Torcida do Fluminense esgota os ingressos para a final da Libertadores

Marçal, do Botafogo, é suspenso por dois jogos e não enfrenta o América-MG

ERROS DEFENSIVOS

N

Tite ao lado de dirigentes do Flamengo - Foto: Marcelo Cortes /CRF

Marçal, expulso ainda no primeiro tempo, foi personagem 
importante na derrota do Botafogo para o Corinthians — 

Foto: Vitor Silva/Botafogo


